

Dimanche 28 Août 2022

## Message du jour

### Lecture biblique

#### 1) Jean 3 : 1 à 8

1 Mais il y eut un homme d'entre les pharisiens, nommé Nicodème, un chef des Juifs,

2 qui vint, lui, auprès de Jésus, de nuit, et lui dit : Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu ; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui.

3 Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu.

4 Nicodème lui dit : Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il rentrer dans le sein de sa mère et naître ?

5 Jésus répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu.

6 Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est esprit.

7 Ne t'étonne pas que je t'aie dit : Il faut que vous naissiez de nouveau.

8 Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit ; mais tu ne sais d'où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit.

Thème : « Pour voir le royaume de Dieu ! »



Frères et sœurs, nous rendons grâce à Dieu, celui qui nous a donné la vie, celui qui maintient et soutien en nous la vie. Si nous pouvons nous tenir devant vous en ce dimanche 28 août 2022, si vous aussi avez été capables de quitter vos maisons pour venir en ce lieu de prière, si vous qui nous écoutez avez la possibilité de nous écouter encore aujourd'hui, reconnaissons ensemble que c'est par la grâce de Dieu, acceptons que c'est Dieu qui le permet, et **RENDONS GRÂCE à DIEU.**

Alors, nous disons **MERCI à Dieu pour la vie**, et pour tout ce qu'il met à disposition pour accompagner notre vie.

## 1) Les informations que nous livre le texte

A la suite de la leçon de dimanche du 28 août, qui nous informe que l'Eglise est en danger quand ses membres proclament leur salut alors qu'ils ne sont pas nés de nouveau, le texte que nous avons lu nous révèle la condition à remplir par tous ceux qui désirent voir le royaume de Dieu.

L'Apôtre Jean ouvre ici le chapitre 3 de son Evangile en nous présentant un personnage :

- Il est question d'un homme (un masculin, mais aussi un représentant du genre humain)
- Il est un Pharisien
- Il se nomme Nicodème
- Il est un chef des Juifs
- Au verset 10 du même chapitre, Jésus nous informe qu'il est un Docteur de la loi, un professeur de la loi de Moïse.

## 2) Le dialogue

A partir du verset 2 de Jean 3, un dialogue commence entre Jésus et Nicodème. Après ce que Nicodème a entendu et vu Jésus faire, Nicodème a une profonde conviction. Il exprime sa conviction, la justifie, et laisse voir par Jésus, la raison de sa visite nocturne.

- a) **La conviction de Nicodème est la suivante** : S'adressant à Jésus, Nicodème dit : « *Tu es un Docteur venu de Dieu* »
- b) **Cette conviction, Nicodème la justifie en disant** : « Personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui. » Dans le chapitre 2 de Jean, Nicodème a vu Jésus changer l'eau en vin, puis chasser les vendeurs et les changeurs du Temple avec autorité et personne ne pouvait s'opposer à Lui. Ensuite, il déclare être capable de reconstruire le Temple en trois jours alors que les Juifs ont mis 40 ans pour le faire. Tout cela a forgé la conviction de Nicodème.
- c) **La raison de la visite nocturne de Nicodème** : Si Nicodème est venu à Jésus, c'est pour connaître plus en ce qui concerne le royaume de Dieu, c'est pour savoir **COMMENT** voir le royaume de Dieu.

Comme Nicodème, si nous avons une conviction, si nous sommes convaincus que Jésus est notre Sauveur, disons-le autour de nous à tout le monde. Justifions notre conviction en disant que seul Dieu peut le faire. Comme Nicodème, au lieu d'aller voir les hommes, allons directement à Dieu et laissons Dieu voir et entendre nos besoins.

Dieu est juste, bon et fidèle, et il répondra à notre besoin

### 3) Pour voir le royaume de Dieu !

Au verset 3 de Jean chapitre 3, Jésus, sans détour, entre en scène, et donne à Nicodème la réponse à ses questions, lui montre comment voir le royaume de Dieu, lui donne la Principale condition pour voir le royaume de Dieu.

Pour souligner la solennité de l'information qu'il s'apprêtait à donner à Nicodème, pour marquer la non négociabilité de la condition pour voir le royaume de Dieu, Jésus emploie une formule que nous retrouverons plusieurs fois dans l'Évangile de Jean :

« *En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu* »

Au verset 5 du même chapitre 3, Jésus explique encore plus la condition pour non seulement voir le royaume de Dieu mais aussi pour y entrer.

Frères et sœurs, amis à l'écoute, Jésus rappelle à l'attention de tous, que pour voir le royaume de Dieu, que pour entrer dans le royaume de Dieu, il nous faut naître de nouveau. La condition n'a pas changé et ne changera pas.

Au verset 6, Jésus explique pourquoi nous devons naître de nouveau si nous voulons voir, entrer dans le royaume de Dieu. Il précise : « *Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est esprit.* »

L'apôtre Paul donne plus de lumière sur ce que dit le verset 6 de Jean 3 dans 1 Corinthiens 15 :50 quand il dit : « *Ce que je dis, frères, c'est que la chair et le sang ne peuvent hériter le royaume de Dieu, et que la corruption n'hérite pas l'incorruptibilité.* »

Par ce verset, Paul nous informe clairement que la chair, que notre corps qui est fait de poussière et qui a été corrompu par le péché ne peut pas entrer dans le royaume de Dieu. C'est pour cela que nous devons naître de Nouveau, que nous devons naître d'Esprit.

Frères et sœurs, très chers auditeurs, Jésus déclare encore aujourd'hui : « *En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu.* »

### 4) Qu'est-ce que naître de nouveau ?

La leçon de dimanche du jour nous a déjà donné une explication suffisante en disant que naître de nouveau, c'est croire que Jésus est le Fils de Dieu, que la Parole de Dieu est la vérité, se repentir de tous ses péchés, remettre toute sa vie entre les mains de Dieu, et commencer à penser, à parler et à agir comme le recommande la Parole de Dieu.

Sans aller dans beaucoup de détails, ajoutons que Jean explique dans **Jean 1 :12** que naître de nouveau, c'est recevoir Jésus comme son Sauveur, c'est croire en son Nom, et son Nom nous transforme, en nous rendant capable de vivre autrement, de vivre une nouvelle vie, la vie de Jésus.

**Au verset 13 du chapitre 1 de l'Évangile de Jean**, l'auteur précise que la nouvelle naissance n'est pas l'œuvre de l'homme, mais de Dieu.

Naître de nouveau, explique l'apôtre Paul dans **Romains 12 : 1 et 2**, c'est offrir nos corps comme un sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu ; c'est nous laisser transformer par le renouvellement de notre intelligence, ce qui nous permettrait de connaître la volonté de Dieu, qui est bonne, agréable et parfaite.

Paul continue son explication de la nouvelle naissance dans **Galates 2 :20** en disant que Naître de Nouveau, c'est accepter mourir dans notre humanité, pour que Jésus-Christ vive en nous et par nous.

*« J'ai été crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi. »*

Suite à toutes ces explications, des questions se posent à chacun de nous

- 1) Suis-je né de nouveau ? Es-tu né de nouveau ?
- 2) Mon corps, ton corps est-il offert comme un sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu ?
- 3) Mon intelligence, ton intelligence est-elle transformée, renouvelée par le Saint-Esprit ?

Frères et sœurs, vous nous direz que nous êtes convertis depuis longtemps, que nous êtes des chrétiens expérimentés, que vous avez certainement dépasser l'étape de la nouvelle naissance, et que vous ne comprenez pas pourquoi nous venons vous parler de ce sujet, alors que vous n'êtes plus à ce niveau ? Vous avez certainement raison de penser ainsi.

Mais, je vous parle de la nouvelle naissance, parce que je crois que tous, si nous prenons le temps pour venir à l'église, si nous nous privons de beaucoup de choses pour nous conformer aux principes de la Parole de Dieu, c'est que tous, nous voulons voir le royaume de Dieu, nous voulons entrer dans le royaume de Dieu.

Je suis venu vous parler de la nouvelle naissance, parce que c'est la condition à remplir pour voir le royaume de Dieu, mais surtout pour permettre à chacun d'évaluer sa Nouvelle Naissance, en observant si nous avons en nous les preuves de la nouvelle naissance.

## **Quelques preuves de la Nouvelle Naissance**

**2 Corinthiens 5 : 17** *« Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles. »*

Êtes-vous une Nouvelle créature ?

Toutes choses en vous sont-elles devenues nouvelles ?

Frères et sœurs, une personne née de nouveau pardonne les autres !

Une personne née de nouveau aime les autres comme Jésus !

Une personne née de nouveau ne se venge pas des autres !

Une personne née de nouveau s'éloigne toujours du péché !

Une personne née de nouveau ne cherche pas son intérêt propre !

Une personne née de nouveau est humble !

Une personne née de nouveau poursuit la sanctification !

Une personne née de nouveau donne toujours la première place de sa vie à Jésus !

Une personne née de nouveau ne se compare pas aux autres !

Une personne née de nouveau se donne à Dieu et donne ce qu'il a aux autres sans attendre un retour !

Une personne née de nouveau ne murmure pas, ne se plaint pas, ne rejette pas toujours la faute sur les autres !

Une personne née de nouveau observe toujours les lois du royaume que nous  **dans Matthieu chapitre 5, 6 et 7 !**

Une personne née de nouveau se soumet toujours à la Parole de Dieu !

## Conclusion

*« En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. » (Jean 3 : 3 et 5).*

Veux-tu voir le royaume de Dieu ? Veux-tu entrer dans le royaume de Dieu ?

Il faut naître de nouveau !

Quelles sont les preuves de ta Nouvelle Naissance ?

Très chers amis, beaucoup de gens font comme des chrétiens, comme des enfants de Dieu, et cependant, ils ne sont pas de chrétiens, ils ne sont pas des enfants de Dieu.

Il y a une grande différence entre « Être un chrétien », et « faire comme un chrétien » Nicodème faisait comme un enfant de Dieu, il observait les prescriptions de la loi, il accomplissait beaucoup de choses que recommande la loi, et pourtant, il n'était pas né de nouveau. **Qu'en est-il de TOI ?**

Jésus, en rappelant la condition pour voir le royaume de Dieu veut que nous soyons d'abord des enfants de Dieu.

Sachez que nous pouvons faire sans être, mais nous ne pouvons pas être sans faire. Être enfant de Dieu nous conduit toujours à observer les lois de Dieu, à mener une vie conforme à la volonté de Dieu, alors que faire comme un enfant de Dieu ne fera jamais de nous un enfant de Dieu, ne nous permette jamais de VOIR le royaume de Dieu.

Pour VOIR le royaume de Dieu, il faut Naître de Nouveau. La Nouvelle Naissance nous introduit dans le royaume de Dieu. C'est pourquoi ceux et celles qui sont nés de nouveau donnent les preuves de leur Nouvelle Naissance, vivent selon les lois du Royaume ! **Et TOI ?**

Pasteur Wendyam Philippe YAMEOGO